

# Mujeres de los FIDAC, 2022: algunas reflexiones

Los FIDAC se enorgullecen de contar con mujeres a cargo de diversas funciones clave en toda la Organización y continúan alentando a los Estados Miembros a que aumenten la representación femenina de sus delegaciones en las reuniones de los FIDAC. Ello no solo garantiza que se tenga en cuenta una variedad de perspectivas más amplia durante las deliberaciones de los órganos rectores, sino que además proporciona una mayor diversidad de candidatas a los puestos de la Organización, incluidas las presidencias de los distintos órganos rectores.

Hemos pedido a una serie de mujeres que en la actualidad ocupan puestos clave, o que los han ocupado recientemente, que nos transmitan sus reflexiones sobre su experiencia trabajando en los FIDAC y en la comunidad marítima en general.



**ESTADO MIEMBRO:**  
**LUISA BURGESS**  
REPRESENTANTE DE ECUADOR Y EXVICEPRESIDENTA DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL FONDO DE 1992



**ESTADO MIEMBRO:**  
**GILLIAN GRANT**  
ANTIGUA REPRESENTANTE DE CANADÁ Y PRESIDENTA DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL FONDO DE 1992



**ÓRGANO SUPERVISOR:**  
**BEATE GROSSKURTH**  
MIEMBRO DEL ÓRGANO ASESOR DE INVERSIONES



**SECRETARÍA:**  
**LILIANA MONSALVE**  
DIRECTORA ADJUNTA Y JEFA DEL DEPARTAMENTO DE RECLAMACIONES



**ÓRGANO SUPERVISOR:**  
**BIRGIT SØLLING OLSEN**  
PRESIDENTA DEL ÓRGANO DE AUDITORÍA, ANTIGUA REPRESENTANTE DE DINAMARCA, VICEPRESIDENTA DE LA ASAMBLEA DEL FONDO COMPLEMENTARIO Y PRESIDENTA DE DOS GRUPOS DE TRABAJO INTERSESIONES

01

¿Qué ha significado para usted su participación en los FIDAC?

Como miembro de la delegación de Ecuador desde 2013, he aprendido a valorar la importancia de los Fondos, en especial como organización que proporciona indemnización por la contaminación ocasionada por derrames de hidrocarburos persistentes en los Estados Miembros. Como vicepresidenta del Comité Ejecutivo del Fondo de 1992 en 2022, me sentí muy orgullosa de ser guiada por las mujeres y los hombres de los FIDAC para cumplir mi función con humilde satisfacción.

Los FIDAC representaron mi primer contacto con la diplomacia internacional y por este motivo ocupan un lugar especial en mi corazón. Valoro en particular el entorno constructivo en las reuniones del Fondo, en las que los delegados y la Secretaría trabajan conjuntamente para garantizar que el sistema de indemnización proteja a las víctimas y empodere a los Gobiernos y al sector para luchar contra los derrames de hidrocarburos de la manera más sensata y ágil posible. Además, me gusta aprender sobre distintas partes del mundo, profundizando en las circunstancias de cada siniestro y en la manera en que se resuelven, y reuniéndome con representantes de los Estados Miembros de los FIDAC.

Procedo del sector de la banca y los mercados de capital, y mi experiencia en los FIDAC me ha dado la oportunidad de conocer mejor el mundo de las organizaciones intergubernamentales y las ONG, sus desafíos y la valiosa y dedicada labor que se lleva a cabo. Para mí, esta ha sido una dimensión nueva y muy satisfactoria.

Un compromiso, con la comunidad marítima internacional como también con todas las partes involucradas en el régimen de indemnización, de ser la mejor profesional posible en mi doble función de jefa del Departamento de reclamaciones y Directora adjunta. La Organización es un ejemplo a seguir de cooperación internacional que nos hace abrigar la esperanza de que esta cooperación se produzca también en otros ámbitos en los que es tan necesaria en este momento.

He formado parte de la labor de los FIDAC desde 1996. Dirigí la redacción del Protocolo relativo al Fondo Complementario y la labor llevada a cabo para su adopción. He presidido dos grupos de trabajo. Me ha resultado revelador el modo en que los Estados, a través de la cooperación internacional, garantizan un sistema de indemnización eficiente y justo para las víctimas.

02

¿Cuál es la lección más importante que le ha enseñado su carrera?

¡Sé resiliente! El sector marítimo es un ámbito en constante cambio y no te puedes rendir. Ha habido momentos en los que conciliar la vida familiar y la vida profesional ha sido difícil; sin embargo, si queremos un futuro estable y sostenible para las generaciones venideras debemos velar por que nuestra labor prosiga de manera próspera y tangible.

Que para tener éxito puede que antes tengas que fracasar. Enfrentarse a nuevos desafíos es duro y a menudo da miedo, pero al aceptar que no pasa nada por cometer errores (ya que inevitablemente los cometerás) te das espacio para aprender de ellos, ganar confianza y crecer.

No tengas miedo a los cambios. Mira el lado positivo. ¡Haz que funcione!

Que el momento más oscuro llega justo antes del amanecer, a confiar en la vida y a no renunciar nunca a los sueños.

Para lograr buenos resultados en el plano internacional son necesarias la cooperación, la dedicación y un trabajo arduo de las partes interesadas. Incluso pequeños Estados como Dinamarca pueden tener influencia si sus representantes son competentes, están comprometidos con una buena causa y se muestran activos y dispuestos a escuchar y a respetar las opiniones de los demás.

03

¿Qué consejos podría dar a las personas jóvenes que se inician en el mundo marítimo?

Mantén el rumbo y la comunicación. No importa cuán intensamente estés trabajando, recuerda comunicarte, hablar, deliberar... y reír. Y sobre todo, recuerda que tienes voz.

Nunca dudes en hacer preguntas. El mundo marítimo es técnico y complejo, pero la gente de mar —desde los marineros y los aseguradores hasta los arquitectos navales y los inspectores marítimos, pasando por todas las profesiones intermedias— están encantados de compartir sus conocimientos. Si muestras interés te recibirán con los brazos abiertos y te convertirás en una autoridad en la materia antes de lo que crees.

Siente orgullo de dedicarte a algo emocionante y en lo que puedes lograr una repercusión mundial. Utilízalo.

Elige el camino ético. Trabaja duro y no causes daño.

Estás ante un mar de oportunidades, solo tienes que aprender a navegar. Mantén una actitud activa y muestra disposición para aprender, escuchar y cooperar. Trata de entender a los demás. Los resultados deben contar con el respaldo de un amplio grupo de Estados, no de uno solo. Los mejores resultados, los más viables, se alcanzan mediante la cooperación.